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P R O T O K O L L 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der erste Vorsitzende Philipp Stotz begrüßte die 31 erschienenen Mitglieder des Tennisclubs 
Haltingen und bat die Anwesenden vor dem Übergang zur Tagesordnung, sich zu erheben, um dem 
im Oktober überraschend verstorbenem Dieter Dartsch zu gedenken. Dieter war seit 1975 
Vereinsmitglied und hatte unterschiedliche Funktionen im Vorstand inne. Es wurde eine Gedenk - 
minute eingelegt.  
Zurück zur Tagesordnung hielt Philipp fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung und die 
Tagesordnung fristgerecht per Mail verteilt worden sei.  
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wurde festgestellt. Per 31. Oktober 2023 hatte der Verein 
167 volljährige und damit stimmberechtigte aktive und passive Mitglieder (insgesamt 235). Laut 
Satzung müssen 10 % der stimmberechtigten Mitglieder anwesend sein (in diesem Jahr mindestens 
17). Bei 31 anwesenden Mitgliedern war die Versammlung „vollentscheidungsfähig“. 
Das Protokoll der 50. Mitgliederversammlung vom 26.11.2022 wurde einstimmig per Handzeichen 
genehmigt und somit die Schriftführerin entlastet.  
Philipp kündigte an, dass von Seiten der Mitglieder im Vorfeld zwei Anträge gestellt worden waren 
und leitete über zum Jahresrückblick des zweiten Vorsitzenden. 

 
2. Berichte des Vorstandes  
Christian Wüst begrüßte seinerseits die Teilnehmer. 

 
2.1. ORIGINAL - TC Haltingen Jahresrückblick 2023 des 2. Vorsitzenden, Christian Wüst 
 

Unser Vereinsjahr 2023 begann wie immer mit unserem nun schon zur Tradition 
gewordenen Ski - Wochenende am 28.+29. Januar. Mein Dank gilt hier Dieter Stotz für 
die alljährliche tolle Organisation. (Applaus seitens der Sitzungsteilnehmer). 
Dieses Jahr gab es eine große Veränderung, was das Buchen der Plätze betraf. 
Seit Ende letzten Jahres war Philipp Stotz dabei, bis zum Saisonbeginn ein 
elektronisches Buchungssystem einzuführen. Er hat viel Zeit und Energie in dieses 
zukunftweisende Projekt investiert. Zu Saisonbeginn gab es bei einigen von uns noch 
die eine oder andere Frage. Aber nach einer kurzen Eingewöhnung lief es dann gut 
an und die Resonanz darauf war überwiegend positiv. Ein großes Dankeschön hierfür 
an Dich, Philipp. (Applaus) 
Am 18. März begannen wir mit vielen Mitgliedern mit der Instandsetzung der Plätze.  
In der Woche danach hat die Firma Goldschmidt die Plätze hergerichtet und wir 
konnten dann auch kurz vor Ostern die Plätze für den Spielbetrieb freigeben. 
Das Walzen der Plätze führten wir unter der Leitung von Hermann Glöckler durch. 
Vielen Dank dafür, Hermann. (Applaus) 
Im Frühjahr wurde auch eine neue Hütte für die Lagerung der Getränke aufgebaut. 
Die Vorarbeiten wurden hierfür bereits im Herbst/Winter 22 von der Firma Eise 
durchgeführt. Im Frühjahr folgte dann das Herstellen und Vorbereiten des Bodens 
von der Firma Erbsland unter der Leitung von Mark Erbsland und einigen Helfern der 
Herrenmannschaft. Ich bin der Meinung, das Ergebnis kann sich sehen lassen und 
ist eine große Erleichterung in der Küche. 
Dankeschön an Dich, Mark, für Deinen tollen Einsatz. (Applaus). 
Am 29.04.23 fand noch einmal ein Arbeitseinsatz statt, einen Tag später, am 30.4., 
eröffneten wir nun auch offiziell unsere Plätze mit einem Plausch-Turnier. 
Ab Anfang Mai begannen dann die Medenspiele für unsere Mannschaften. Mal mit 
mehr oder weniger Erfolg. 
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Vom 10.07. bis 21.07.23 fanden dann die traditionellen Stadtmeisterschaften wieder 
statt. Bei reger Beteiligung gab es tolle Spiele zu sehen. Und auch das kulinarische 
Angebot war enorm. Hier ein Dankeschön an Roswitha und Petra für die Organisation 
der Küchen- und Thekenhelfer. 
(Applaus) 
Und auch ein Dankeschön von mir an die vielen Helfer. Es sind in diesen zwei Wochen 
rund 55 Personen, die hinter und vor den Kulissen gearbeitet haben, ohne die so ein 
Turnier nicht möglich wäre. 
Unsere Herrenmannschaft organisierte in eigener Regie vom 02. bis 05. August das 
zweite LK-Turnier auf unserer Anlage. Der „Rebgarten-Cup“ war ebenso ein voller 
Erfolg für uns alle. Dies zeigt mir auch, dass die ehemals Jugendlichen, und nun 
Herrenmannschaft-Spieler, sich in unseren Verein einbringen und sich sehr gut 
integriert haben. Dies ist in unserer heutigen Zeit nicht selbstverständlich. Ich freue 
mich, wenn das Turnier auch in 2024 wieder stattfindet. 
Wir steuerten so langsam aber sicher noch auf das Highlight dieses Jahr hin: 
Unsere Feier zum 50jährigen Bestehen des Vereins am 23.09.23. 
Hier hat Philipp Stotz sehr viel organisiert, mit fleißigen Helfern der Herrenmann - 
schaft und einigen Mitgliedern. 
Am Freitag wurde auf Platz 1 das Zelt aufgebaut. Hier hat auch die Firma Erbsland 
den Boden gespendet, den Mark mit Hilfe einiger Mitglieder verlegt hat. Am Samstag 
wurde für die Dekoration gesorgt, Pflanzen verteilt und alles prima vorbereitet, um 
dann am Samstagabend Mitglieder und geladene Gäste zu begrüßen. 
Wir konnten Herrn Oberbürgermeister Wolfgang Dietz mit Gattin ebenso begrüßen 
wie einige Vertreter der benachbarten Vereine und natürlich unsere Mitglieder. 
Insgesamt waren es ca. 80 Gäste, die bei einem tollen Buffet und guter Musik bis in 
die Morgenstunden feierten. 
So, das war’s von meiner Seite. Ein ereignisreiches Jahr neigt sich dem Ende zu. 
Somit bleibt mir nur, Euch allen alles Gute zu wünschen. 
Mit sportlichem Gruß 
Christian Wüst    (Applaus)         
 
Philipp dankte Christian für seinen Bericht (Applaus der Anwesenden) und leitete über zum 
Kassenbericht. 

 
2.2. Kassenbericht 
Mark Erbsland sprach den Sitzungsteilnehmern sein herzliches Willkommen aus und gab zunächst 
einen Überblick über die Mitgliederentwicklung: Bei einer gewissen Fluktuation gab es im Vergleich 
zu 2022 (212) über 20 Neuanmeldungen auf nun 235 Mitglieder.  
Der Kassenbericht wurde verlesen, unterstützt durch eine Powerpoint - Präsentation der einzelnen 
Posten für die Jahre 2022 und 2023. 
Geringeren Einnahmen und gestiegenen Kosten im Sportbereich (verursacht durch eine niedrigere 
Anzahl Turnieranmeldungen bei einem höheren Verbrauch an Bällen) standen erhöhte 
Spenden und Zuschüsse gegenüber. Durch die Durchführung der Stadtmeisterschaften und des LK-
Turniers konnte bei der Bewirtung ein „Plus“ verzeichnet werden.  
Am Ende des Wirtschaftsjahres 2023 ergab sich ein Überschuss von ca. 3.200.- €, berichtete Mark. 
(Applaus) 
Die offenen Getränkerechnungen sowie die Gastspielgebühren würden im kommenden Frühjahr mit 
den Mitgliedsbeiträgen eingezogen, ergänzte Mark, und bat darum, Getränkeschulden 
zwischendurch per „Sum-up“ zu bezahlen, und, sofern noch nicht geschehen, ein Lastschriftmandat 
zum Einzug der Mitgliedsbeiträge zu errichten, dies erspare ihm viel Arbeit.  
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Philipp dankte Mark für den Kassenbericht und die vorbildliche Kassenführung während der 
vergangenen zwei Jahre (Applaus) und führte aus, alleine durch die Stadtmeisterschaften habe sich 
ein Reingewinn von ca. 4.000.-€ ergeben, durch das LK-Turnier von weiteren 2.000.-€. Nun leitete 
er über zum Kassenprüfbericht.   
 
2.3. Kassenprüfbericht 
 
Julian Stotz als 1. Kassenprüfer verlas den Kassenprüfbericht. 
Er berichtete, die Kassenprüfung habe im November 2023, in Anwesenheit des 1. Vorsitzenden und 
der beiden Kassenprüfer, Julian Stotz und Lucas Esch, im Hause Erbsland stattgefunden. Mark 
habe die Kasse sehr gewissenhaft und fleißig geführt, dies sei noch einmal stichprobenartig anhand 
einzelner Rechnungen überprüft worden, es habe sich keine Abweichung ergeben. Er empfehle die 
Freigabe der Kasse. (Applaus). 
Auch Julian warb um die Erteilung eines Lastschriftmandats und berichtete von Marks (sonst 
unnötiger) Zusatzarbeit. 
Philipp dankte Julian und Lucas für die Kassenprüfung (Applaus) und bat die Anwesenden um die 
Entlastung des Kassenwarts. Dieses erfolgte einstimmig. (Applaus). Philipp leitete über zum 
Sportbericht. 
 
2.4. Sportbericht 
 
Mit seiner Einleitung, die Saison 2023 sei lang gewesen, folgte der Bericht des 1. Sportwarts, Marius 
Köhler. 
 

Original-Sportbericht 2023 von Marius Köhler 
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Philipp dankte Marius für den Sportbericht (Applaus), und fügte an, er würde sich über die Meldung 
einer Mannschaft Herren 70 freuen, es zeige sich, dass der Verein auf ganzer Bandbreite gut sei, 
der Wettkampfsport liege allen am Herzen. 
Er erteilte das Wort an Ingo Matthes.  
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2.5. ORIGINAL-Bericht Jugendsport – Ingo Matthes  („auch im Namen von Kerstin und Sandra“) 
 

Bericht der Jugendabteilung für die GV am 22.11.2023 - RÜCKBLICK 

Jugend-Eröffnung 
Am Samstag, den 22.04.23 haben wir von 10-14 Uhr die Saison-Eröffnung durchgeführt. 

Rahmenprogramm war freies Spielen, Schnupperkinder waren zu Gast und es gab wie immer 

Würstchen vom Grill, Kuchenspenden und Getränke. 

Sommertraining 
Das Training konnte wie gehabt von der Kindersportakademie  und mit Unterstützung von Sandra 

durchgeführt werden, so dass wir tägliches Training anbieten konnten. 

Interessierte Kinder bekommen das ganze Jahr die Möglichkeit in einem Training zu    

schnuppern. 

Medenspiele der Jugend – Sommer 
U12m 5 (5), U15m 5 (7), U15w 4 (7), U18m 4 (6) 

Die Mannschaften haben alle in der 1. Bezirksklasse gespielt, außer die U12 waren alle als 

Spielgemeinschaft mit BW Weil gemeldet, die Mädels in Weil. 

Camps 
Es konnten alle Camps wie geplant stattfinden und wurden wie immer auch sehr gut angenommen. 

Gestartet wurde wieder in den Pfingstferien, gefolgt mit einem Camp in der ersten Ferienwoche der 

Sommerferien, und zum Abschluss wieder das Camp in der letzten Ferienwoche.  

Alle Camps waren mit ca. 30-40 Kindern sehr gut ausgelastet und wurden von Claire Hupfer geleitet. 

Auch in diesem Jahr konnten wir wieder durch die Camps unseren Bestand an jungen Spielern 

auffüllen. 

Clubübergreifende Jugendmeisterschaften mit dem TC BW Weil 
Zum Abschluss der Saison konnten wir wieder zusammen mit dem TC BW Weil ein kleines 

Jugendturnierunter dem Motto „Tennis, Spiel und Spaß“ veranstalten. Bei schönem Wetter konnte 

dies am Sonntag, den 17.09.23 von 09-13 Uhr auf der Anlage des TC BW Weil durchgeführt werden. 

Ca. 25 Kinder aus verschiedenen Alterklasse haben daran mit viel Spass teilgenommen und man ließ 

den Mittag mit den obligatorischen Würstchen vom Grill und gespendeten Kuchen ausklingen. 

Wintertraining 
    Zum Wintertraining haben sich aktuell 64 Kinder angemeldet. 

Neuanmeldung/Abmeldungen 
Durch die Camps und die Kindersportakademie hatten wir zum Ende des Sommertrainings und Beginn 

des Wintertrainings 15-20 Neuanmeldungen !! 
Normal hält sich durch An- und Abmeldungen die Zahl der jugendlichen Mitglieder die Waage, 

dieses Jahr hatten wir jedoch wenig Abmeldungen. 

Zum Vergleich: Letztes Jahr zu Beginn des Wintertrainings hatten wir 52 Kinder im Training, 

diesen Winter 65 !! 

Trainingskosten 

Die Hallenkosten sind letztes Jahr bereits um €2,- erhöht worden, dieses Jahr nochmals um €3,- 

Auch wurden die Trainingskosten von 45 auf 50€ pro Stunde erhöht. 

Bisher konnten wir eine monatliche Erhöhung der Trainingskosten durch Rücklagen noch 

hinauszögern. Werden aber jetzt ab Januar die Trainingsgebühr anpassen müssen und erhöhen den 

Betrag von momentan €50,- im Monat auf €55,- !  Kerstin Erbsland, Sandra Wambach, Ingo Matthes 

     Ingo ergänzte, zur Gewinnung neuer jugendlicher Mitglieder seien Flyer entworfen und in Schulen 
     und Kindergärten verteilt worden. (Applaus für den Bericht)  
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Nun ergriff Trainerin Claire Hupfer das Wort, erklärte 2023 zu einem erfolgreichen Jahr, der  
TC Haltingen mache eine sehr gute Jugendarbeit. Sie dankte dem Verein für die Unterstützung und  
die Treue und lobte die neue Homepage. 
Sandra Wambach dankte Vivian Rathjen und Timo Ennen für die Unterstützung beim Training.  
(Applaus). 
 
Philipp dankte Ingo für seinen Bericht und Claire und allen drei Jugendwarten für ihre erfolgreiche 
Jugendarbeit (Kerstin Erbsland in Abwesenheit) 
(Applaus).  
 
Angesprochen auf die neue Homepage, bat er vor allem die Mannschaftsführer um „Input“. 

 
Philipp leitete über zur Wahl des Tagespräsidenten. 
 
3. Wahl des Tagespräsidenten 
 
Als Tagespräsident wurde Stephan Abel vorgeschlagen. Es gab keine Gegenkandidaten.  
Stephan wurde einstimmig (mit seiner persönlichen Enthaltung) als Tagespräsident gewählt. 

 
4. Entlastung des Vorstandes 

 
Stephan Dankte dem Vorstand für die geleistete Arbeit und stellte der Abstimmung die Worte voran: 
„Ihr habt die Berichte gehört“. 
Wie üblich, wurde keine Einzelentlastung, sondern eine Entlastung ‚en bloc‘ gewünscht. 
Der Vorstand wurde einstimmig ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen per Handzeichen entlastet. 
(Applaus)  
 
5. Wahl des Teilvorstandes 
 
Stephan stellte alle zur (Wieder-) Wahl stehenden Kandidaten vor:  
 
      1.Vorsitzender :    Philipp Stotz 

Kassierer:  Mark Erbsland 
Beisitzer:   Roswitha Rathjen (Bereich Bewirtung) 

         Wolfgang Feist (Bereich „Technik“)               
         Hermann Glöckler (Bereich „Instandhaltung Anlage & Vereinshaus“)   
         Dieter Stotz (Bereich Jugendarbeit)         
 

und fragte, ob es andere Vorschläge oder Kandidaten gebe. Dies war nicht der Fall. 
       
Alle Kandidaten wurden einstimmig ohne Gegenstimme oder Enthaltung wiedergewählt. 
 
Stephan gratulierte den wiedergewählten Vorstandsmitgliedern und wünschte ihnen viel Glück für 
die kommenden zwei Jahre. 
 
6. Neuwahl des Zweiten Kassenprüfers 
  
Der 1. Kassenprüfer Julian Stotz scheidet turnusgemäß aus, der 2. Kassenprüfer, Lucas Esch, rückt 
zum 1. Kassenprüfer auf. 
Als zweiter Kassenprüfer wurde vorgeschlagen und einstimmig ohne Enthaltungen gewählt: 
Uwe Rathjen. (Applaus)  
 
Stephan gratulierte Uwe zur Wahl. 
 
Philipp bedankte sich bei Stephan für die Übernahme der Tagespräsidentschaft. 
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7. Anträge  
    
Aus den Reihen der Mitglieder waren 2 Anträge eingereicht worden. 
   
    
Antrag 1 (von Lucas Esch) 
Jede Mannschaft soll fixe Trainingszeiten haben, z.B. für die Herrenmannschaften 2 Plätze   
Donnerstags von 18 – 20 Uhr.   
Hierauf gab es mehrere Wortmeldungen, die die Vorteile des neuen Reservierungssystems gegen 
fixe Trainingszeiten abwogen. (Gäbe es fixe Trainingszeiten, dürfte kein weiterer Mannschaftsspieler 
Nachbarplätze reservieren). Nicht jede Mannschaft bräuchte feststehende Trainingszeiten.            
Philipp fasste das „Dilemma“ zusammen: Einerseits müsse jedes Mitglied gleichbehandelt werden, 
andererseits repräsentierten die Mannschaften den Club in der ganzen Region. 
Um die Diskussion abzukürzen, schlug Philipp vor, den Sachverhalt zu Beginn des neuen Jahres 
in einer Vorstandssitzung neu auf die Tagesordnung zu setzen. 
Der Antrag wurde also vorerst abgelehnt. 
 
 
 
Antrag 2: (von Volker Gaebert, in Abwesenheit vorgetragen durch Philipp Stotz) 
Die drei Ereignisse Stadtmeisterschaften, Tenniscamp und ein LK - Turnier unmittelbar  
hintereinander sind zu viel, wenn die Konsequenz ist, dass die Plätze für Mitglieder drei    
Wochen in Folge unbespielbar sind. Während des Sommercamps sollte mindestens Platz 4 
zur Verfügung stehen. 
Auch hierauf folgte eine Diskussion. Philipp betonte die Wichtigkeit sowohl der Stadtmeister -  
schaften als auch des LK-Turniers für den Verein. Die Aufgabe dieser zwei Events sei ein zu    
großer Verlust. Für beide Events seine die Termine „vorgegeben“ durch das Ende der Meden - 
runde bzw. durch die Vorgaben des BTV. Bis 17 Uhr sei ein Spielbetrieb möglich. 
(Außerdem biete das Jahr bei der milden Witterung insgesamt mindestens 40 Wochen, in denen 
Tennisspielen möglich sei.). 
Für eine mögliche „Entzerrung“ käme höchstens eine Terminverschiebung des Tenniscamps 
in Betracht. Zum Tenniscamp meldete sich Claire zu Wort. 
Die Notwendigkeit von vier Plätzen fürs Tenniscamp erklärte Claire mit der Tatsache, dass die 
Camps offen seien für Spieler im Alter zwischen 5 und 16 Jahren in sehr unterschiedlichen  
Spielstärken. Als Kompromiss stellte sie in den Raum, möglicherweise ab 15 Uhr auf Platz 4 
zu verzichten. Die Wichtigkeit der Camps in der Jugendarbeit wurde von Sitzungsteilnehmern 
hervorgehoben. 
Philipp legte noch einmal die unterschiedlichen Positionen dar: 
Der Club müsse allen Mitgliedern etwas bieten. Der TC sei kein reiner Verein des puren  
Leistungssports, sondern auch des Breitensports.  
Da eine Terminoptimierung mehr Zeit in Anspruch nehmen wird, wurde auch dieser Antrag  
vorerst abgelehnt. 
Im neuen Jahr sollen sich die zwei Vorstandsvorsitzenden mit den Sportwarten und dem  
Organisationsteam des LK – Turniers zusammensetzen mit dem Ziel, den Terminplan zu  
entzerren. Es wurde auch für diesen Antrag abgestimmt, ob die Sitzungsteilnehmer dem Vorstand 
zutrauen, eine Lösung zu finden. Die Abstimmung ergab ein einstimmiges „Ja“ ohne 
Gegenstimmen oder Enthaltungen. 
 
8.Verschiedenes / Informationen des Vorstands zur Kenntnisnahme  
 
Philipp kündigte an, dass im Februar eine neue Infomail mit Terminen für 2024 versandt würde, 
Christian bat um Freiwillige für den Arbeitseinsatz am kommenden Samstag, 25.11. 
 
Philipp leitete über zum letzten Tagesordnungspunkt, der Ehrung langjähriger Vereinsmitglieder. 
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9.Ehrungen 
 
Für eine 25-jährige Mitgliedschaft wurde (in Abwesenheit) geehrt: Fabian Fischer 
 
Rolf Hasler wurde geehrt für eine 45-jährige Mitgliedschaft und für „85 Jahre Rolf Hasler“. 
Rolf Hasler und Roswitha Rathjen (seit 49 Jahre Mitglied, „gute Seele des Vereins“) wurden 
gemeinsam die Ehrenmitgliedschaft erteilt. Sie erhielten Urkunden und ein Weinpräsent bzw. eine 
Pflanze. 
 
Philipp gratulierte den Jubilaren im Namen des Vorstands und dankte ihnen für die langjährige 
Treue zum Verein.  
 
Danksagungen  
Zum Ende der Versammlung dankten Philipp und Christian allen Sitzungsteilnehmern für die 
Teilnahme an der Mitgliederversammlung. 
 
 
Ende der Sitzung ca. 21:00 
          
  
 
Haltingen, den 26.11. 2023                 Birgit Vogel  
             

                                                 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 



 



 
 
 
                            Philipp Stotz, Rolf Hasler, Roswitha Rathjen, Christian Wüst 


